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ВАЖНАЯ ТЕМА Как уберечь себя от обмана продавцов во время скидок 14

ТРОИЦК 8 ноября 2019 года. Танцовщицы (слева направо) Наталья Мальцева, Любовь Янучковская и Анна Ганичева 
победили на Кубке России по спортивным танцам с помпонами и теперь собираются покорить Европу

Танцы с помпонами
10

Планируем 
переезд
Городские власти утвердили 
новую стартовую площадку 
по программе реновации 
в поселении Московский. 
Она занимает площадь 
31,1 тысячи квадратных 
мет ров. В будущие жилые 
кварталы переселятся жите-
ли домов 5, 29 и 33, располо-
женных в 1-м микрорайоне 
поселения Московский. 
Напомним, всего в програм-
му реновации в Новой Мо-
скве включено более 200 жи-
лых домов. На сегодняшний 
день строительство ведется 
на площадках в Ватутинках, 
Щербинке, Мосрентгене 
и поселке Шишкин Лес. 
Первые дома будут готовы 
принять новоселов уже в сле-
дующем году.

Главное

ЦИФРА

миллиона пассажиров вос-
пользовались автобусом 
№ 374 с начала этого года. 
Маршрут, связывающий 
«Солнцево-парк» со станци-
ей метро «Юго-Западная», 
стал самым востребованным 
в Новой Москве.

3

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Воскресенье, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+5+1758
Ветер, м/с

3

Пятница, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+6+2758
Ветер, м/с

3

Суббота, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+5+3753
Ветер, м/с

4

tinao.mos.ru 

http://newokruga.ru

https://twitter.com/
newokruga

https://instagram.com/
novie_okruga

НАШИ СТРАНИЧКИ В СОЦ СЕТЯХ

facebook.com/Префектура-ТиНАО-
гМосквы-824424417654185

 instagram.com/prefektura_tinao

facebook.com/Новые-округа-
881808275217980

vk.com/club87169784
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о время скидок 14
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ЦИФРА

лет исполнилось проекту 
«Карта москвича». Изначаль-
но по ней получали пособия 
льготники. Сейчас ею можно 
оплатить товары и услуги. 

18

Общественная палата Москвы 
провела публичные слушания 
по проекту городского бюд-
жета на 2020 год и плановый 
период 2021–2022 годов. Об-
судить важнейший для жизни 
города финансовый документ 
собрались более тысячи мо-
сквичей.

В общественных слушаниях приняли 
участие жители города, члены Обще-
ственной палаты Москвы, представи-
тели органов государственной власти 
столицы и местного самоуправления, 
общественных объединений и неком-
мерческих организаций — в целом все 
заинтересованные лица. Вопросы горо-
жан заняли львиную долю встречи. Они 
касались реновации, здравоохранения, 
строительства и благоустройства.
— Несмотря на то что я многодетная 
мама, все-таки нашла время и специаль-
но приехала на публичные слушания, — 
рассказала жительница района Север-
ный Мария Лабушевская. — Мы совсем 
недавно переехали в этот район. Он нам 

5 ноября 2019 года. Руководитель Департамента финансов города Москвы Елена Зяббарова 
на публичных слушаниях по проекту городского бюджета.

ГОРОД

Работа над бюджетом

Консультации 
по призыву

Жители назвали 
лучший фестиваль

В прокуратуре Подольского 
гарнизона открылся кон-
сультационно-правовой 
пункт по вопросам осенне-
го призыва граждан на во-
енную службу, который 
стартовал 1 октября. 

В пункте можно получить 
подробные консультации 
и разъяснения по вопросам 
законодательства в области 
воинской обязанности и во-
енной службы, а также со-
общить о фактах нарушений 
в данной сфере.
Обратиться за консультаци-
ей могут как призывники, 
так и члены их семей. 
Прием по вопросам призыва 
ведется по адресу: поселок 
Ерино, военный городок 16, 
стр. 7, Рязановское поселе-
ние. 
Телефон для справок 
(495) 867-59-57.

Анна Балюк 
newokruga@vm.ru

Городские власти состави-
ли программу фестивалей 
цикла «Московские сезоны» 
на 2020 год.

С конца февраля до начала 
марта будет проходить «Мо-
сковская Масленица», в фев-
рале стартует «Крымская 
весна», чуть позже пройдут  
«Пасхальный дар» и «Мо-
сковская весна A capella», 
летом жителей столицы ждут 
«Рыбная неделя» и «Времена 
и эпохи», осенью — «Цветоч-
ный джем», «Круг света», «Зо-
лотая осень», а завершит год 
«Путешествие в Рождество».
Программу поддержали 
86 процентов пользователей 
портала «Активный гражда-
нин». 
Самым любимым фестивалем 
у москвичей стало «Путе-
шествие в Рождество», его 
выбрали более 22 процентов 
участников голосования.

Анна Балюк 
newokruga@vm.ru

Елена Зяббарова: 
«Приоритет — 
развитие 
столичной  

транспортной 
системы»

очень нравится, но хотелось бы, чтобы 
рядом с домом был детский сад. Поэтому 
я приехала сюда и внесла предложение 
о строительстве детсада. 
Внести предложение в рамках проекта 
будущего бюджета можно было тут же — 
для этого в холле были установлены спе-
циальные урны. Волонтеры, работавшие 
на слушаниях, готовы были в любую се-
кунду прийти на помощь. 
— Если есть любая возможность выска-
заться, надо ею пользоваться, — сказал 
один из участников слушаний, москвич 
Дмитрий Ефимов. — Свой вопрос я за-
дал, предложение оставил. Надеюсь, вла-
сти нашего города нас услышат, ведь для 
этого мы сегодня и пришли сюда, 
Напомнил об этом и заместитель пред-
седателя Московской городской думы, 
председатель комиссии по городскому 
хозяйству и жилищной политике Степан 
Орлов.
— По итогам проведения сегодняшних 
публичных слушаний предложения и за-
мечания, поступившие от столичных 
жителей, будут оформлены в протоколе, 
который направят в органы исполни-
тельной власти и в Московскую город-
скую думу, где они будут внимательней-
шим образом рассмотрены, — заключил 
Степан Орлов.
Председатель Мосгордумы Алексей Ша-
пошников отметил, что предложения 
столичные парламентарии обязательно 
рассмотрят и постараются учесть при ра-

боте над поправками в проект бюджета 
ко второму чтению.
По словам руководителя Департамента 
финансов города Москвы Елены Зябба-
ровой, одним из приоритетов развития 
города в этом году будет развитие транс-
портной системы. 
— Планируется, что к 2023 году в шаго-
вой доступности от станций метрополи-
тена будут проживать 90 процентов мо-
сквичей, — сообщила она.
Также Елена Зяббарова отметила, что 
в этом году социальная составляющая 
бюджета усилена. Ее доля превышает 
50 процентов.
Напомним, городской бюджет обсужда-
ется в разных форматах уже на протяже-
нии месяца, с тех пор как его в середине 
октября внес на рассмотрение в Мо-
сковскую городскую думу мэр столицы 
Сергей Собянин.
30 октября законопроект был принят де-
путатами Мосгордумы в первом чтении. 
Тем не менее работа над проектом буду-
щего бюджета продолжается.

Игорь Барышев 
newokruga@vm.ru
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Проект «Здоровая Москва» 
Департамента здравоохра-
нения завоевал Гран-при 
крупнейшей в Восточной 
Европе и Средней Азии 
премии в сфере комму-
никаций Eventiada IPRA 
Golden World Awards, 
а также победил в номи-
нации «Лучшая кампания 
по здоровому образу жизни 
в цифровых/социальных се-
тях». Жюри оценило пользу 
проекта для москвичей.

ФАКТ

Фестиваль «Москва против 
СПИДа! Территория здраво-
го смысла», который прошел 
в саду «Эрмитаж» в начале 
ноября, приобрел высокую 
популярность среди молодежи 
и расширил свой формат.

Организаторами феcтиваля выступили 
Департамент здравоохранения столицы 
и Московский городской центр борьбы 
со СПИДом.
— Выездные интерактивные мероприя-
тия, в последние годы пользующиеся по-
пулярностью у москвичей, — это то, что 
в мире называется тактическим урбаниз-
мом, теорией малых дел, которая ведет 
к значимому, масштабному результату 

Два детских сада 
готовы открыться

Нарушителей 
оштрафовали

На территории поселений 
Сосенское и Десеновское 
сдали в эксплуатацию два 
детских сада. 

В поселении Сосенское но-
вый детский сад расположен 
вблизи деревни Столбово, 
участок 2, в Десеневском 
дошкольное учреждение по-
строено по адресу: ул. 3-я Но-
воватутинская, 9а.
Здания возведены по пору-
чению мэра Москвы Сергея 
Собянина, согласно которому 
при развитии территории го-
рода применяется комплекс-
ный подход: наряду с жильем 
строят социальные объекты. 
Сокращение дефицита 
в детских садах — задача, по-
ставленная мэром. В столице 
за последние семь лет за счет 
инвесторов сдано в эксплуа-
тацию 73 дошкольных 
учреждения.

Анна Балюк 
newokruga@vm.ru

С начала 2019 года специ-
алисты Управления по-
жарного надзора провели 
четыре проверки строи-
тельных объектов. Об этом 
сообщил начальник ве-
домства Николай Беляев 
в ходе пресс-конференции 
в Информационном центре 
правительства Москвы. 

Специалисты Управления по-
жарного надзора проверяли, 
насколько строительные объ-
екты соответствуют нормам 
пожарной безопасности.
— В отношении нарушителей 
возбуждено 664 дела об ад-
министративных правонару-
шениях, общая сумма штра-
фов превысила 30 миллионов 
рублей, — сказал Николай 
Беляев.

Анна Балюк 
newokruga@vm.ru

2 ноября 
2019 года. 
Фестиваль 
«Москва против 
СПИДа! 
Территория 
здравого смыс-
ла» пользуется 
популярностью 
у молодежи

ФЕСТИВАЛЬ

Здоровье объединяет 
для развития огромного города, — под-
черкнул заведующий отделением про-
филактики ВИЧ-инфекции Московского 
городского центра борьбы со СПИДом 
Тимур Бессараб.
Он отметил, что молодежь — это самая 
требовательная аудитория, которая как 
подвержена опасному влиянию среды, 
так и чувствительна к важной «здоровье-
сберегающей» информации. 
— Главное — подать эту информацию 
интересно, понятно и честно, — про-
должает Тимур Бессараб. — Поэтому на 
протяжении более десяти лет московские 
профилактические кампании всегда ис-
кали и продолжают искать самые яркие 
и актуальные, даже инновационные тех-
нологии для общения с аудиторией на 
одном языке, в том числе — с использо-
ванием технологий дополненной реаль-
ности и виртуальных лекторов.
Тимур Бессараб отметил, что ежегод-
ный Фестиваль городской культуры пре-
вратился в прекрасную столичную тра-
дицию. 

— Он стал метафорой видеокамеры, 
в объективе которой здоровые, краси-
вые и счастливые молодые москвичи, 
умеющие по-настоящему любить и нести 
ответственность за свою жизнь и жизнь 
своих близких. У молодежи есть приви-
легия — ей подвластна победа над буду-
щим. И сегодня мы, к счастью, можем 
говорить о том, что новое поколение мо-
сквичей вполне может жить в будущем 
без ВИЧ-инфекции, — заключил он.
Фестиваль — уже давно нечто большее, 
чем просто профилактическое меро-
приятие. Его программа насыщена все-
возможными тренингами, лекциями, 
практическими занятиями, основной 
целью которых является формирование 
здорового образа жизни среди молодых 
москвичей. Организаторы ставят перед 
собой широкую задачу: создать масштаб-
ное молодежное сообщество, которое 
объединяет идея системного грамотного 
подхода к качеству своей жизни. 

Алексей Хорошилов 
a.horoshilov@vm.ru
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

13 ноября 2019 года. Московский. Виктория 
Лыженко ждет свой автобус на отремонтированной 
остановке «Центр спорта» 

Алексей Мельников из деревни Бого-
родское поселения Роговское:
Возле дамбы два старых дерева наклони-
лись и могут упасть на провода. Нужно 
их опилить, а то дождемся, что «элек-
тричество кончится»!
Отвечает и.о. главы администрации по-
селения Роговское Илья Подкаминский:
Уважаемый Алексей Геннадьевич! Дере-
вья больше не грозят оставить жителей 
без электричества: рабочие выполнили 
их санитарную обрезку.

Анастасия Кузенкова из поселения 
Московский:
Хулиганы разбили ветровое стекло 
на остановке у центра спорта «Мос-
ковский» в 3-м микрорайоне. Погода 
сейчас очень ветреная, еще и дожди 
то и дело, а остановкой пользуются 
многие жители. Ждать автобуса очень 
холодно. Пожалуйста, помогите решить 
вопрос с восстановлением остановки. 
Отвечает заместитель главы администра-
ции поселения Московский Владимир 
Антошкин:

Уважаемая Анастасия Михайловна! 
По вашему обращению остекление 
остановочного павильона в 3-м микро-
районе вблизи дома № 21 восстановле-
но. Теперь жителям будет комфортно 
дожидаться своего автобуса.

Сухие деревья больше 
не представляют угрозы

На остановке взамен 
разбитого вандалами 
стекла поставили новое

ТЕПЕРЬ ЖИТЕЛЯМ 
ПОСЕЛЕНИЯ 
МОСКОВСКИЙ 
БУДЕТ КОМФОРТНО 
ДОЖИДАТЬСЯ 
АВТОБУСА 
В ЛЮБУЮ ПОГОДУ

Елена Серова из деревни Троица поселения Вороновское:
Недалеко от моего дома в деревне Троица стоит старый деревянный столб, от кото-
рого электропровода тянутся в мой дом. От этого столба электропитание также 
идет в дом к моему соседу, который является инвалидом. Столбу очень много лет, 
он уже покосился, того гляди рухнет. Если это произойдет, то неизбежен обрыв 
проводов, а сколько из-за этого может всего произойти! И имущество испортится, 
да и вообще может случиться пожар с самыми страшными последствиями. Помоги-
те, пожалуйста, решить вопрос с заменой этого столба. 
Отвечает и.о. главы администрации поселения Вороновское Евгений Иванов:
Уважаемая Елена Ивановна! По вашему обращению специалисты заменили две дере-
вянные опоры линии электроснабжения в районе дома № 52. 

Электричество без проблем

Виктор Голышев из поселка 
Коммунарка поселения Со-
сенское:
На парковке у дома № 107 
не предусмотрены места 
для инвалидов, хотя таковой 
в нашем доме проживает. 
Можно ли как-то повлиять 
на ситуацию? 
Отвечает глава администра-
ции поселения Сосенское 
Татьяна Тараканова:
Уважаемый Виктор Андрее-
вич! По вашему обращению 
на парковке нанесли специ-
альную дорожную разметку, 
обозначающую места для ин-
валидов. Кроме того, рядом 
с выделенным местом также 
установлены дорожные знаки 
8.17 «Инвалиды» и 6.4. «Пар-
ковка (парковочное место)».

Выделили 
«особое» место 
для парковки

Олеся Кириллова из СНТ 
«Раздолье» поселения Ряза-
новское:
На дороге в поселок Дубро-
вицы нет ни одного фонаря. 
Когда темно (а темно сейчас 
практически все время), ез-
дить по ней небезопасно. 
Отвечает и.о. главы админи-
страции поселения Рязанов-
ское Николай Бобылев:
Уважаемая Олеся! По заявке 
администрации поселения 
специалисты подрядной 
организации установили 
20 опор уличного освещения 
на участке дороги, веду-
щей в поселок Дубровицы. 
В ближайшее время доведем 
работу до конца: на столбах 
появятся уличные светильни-
ки, и уже вскоре дорога будет 
достаточно освещена. Все 
это обеспечит безопасность 
для водителей и пешеходов.

Над дорогой 
к Дубровицам 
зажгутся фонари

Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2, 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! 

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)
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— Здесь как нигде ощущаешь свою 
пользу. И спустя время я все-таки верну-
лась, — говорит Анастасия.
Ее пятилетний сын ею очень гордится. 
Недавно они вместе помогли малень-
кому ребенку найти маму, которая раз-
минулась с ним. Так что полицейским, 
а Анастасия по званию капитан, прихо-
дится быть всегда.
— И на праздники телефон всегда вклю-
чен. Вдруг что! — говорит Анастасия.
Но, например, на Новый год она всегда 
дома и в кругу семьи. Чего не скажешь 
о командире отделения патрульно-по-
стовой службы Иване Гребенюке.
— Обычно по праздникам мы всегда 
дежурим. А как отмечают патрульные 
Новый год? Если все спокойно, мож-
но чай зайти попить на заправ-
ке по пути. Или быстро зайти 
к дежурному и угоститься 
кусочком торта, — улыбается 
Иван.
Как оказалось, и сериалы про 
свою работу полицейские не 
смотрят. Говорят, нет време-

ствие. Через год после знакомства мы 
поженились, — вспоминает Елена.
А вот для Анастасии Кудряшовой работа 
в полиции в какой-то степени исполне-
ние мечты.
— Моя мама — врач. Я тоже хотела по-
могать людям, но все-таки медицина — 
это не мое. И я думала о криминалисти-
ке, — вспоминает Анастасия.
Но себя она нашла в другом.
— Я в курсе тех событий, которые про-
изошли здесь и сейчас на территории 
Новой Москвы, — говорит Анастасия.
Иными словами, она старший инспек-
тор по организации деятельности и кон-
тролю за работой дежурных частей УВД. 
Ее трудовой стаж насчитывает 12 лет.
— Конечно, наша профессия морально 
очень сложная, — говорит Анастасия. — 
Был период, когда я оставила службу. 
Ушла в простые юристы.
Так продолжалось шесть лет. И на протя-
жении этого времени ее периодически 
тянуло обратно, в полицию.

ни. Лишняя минутка всегда уходит на се-
мью. Она всегда должна быть на первом 
месте.
В этот день в Доме культуры чествовали 
и ветеранов МВД, которые давно уже 
вышли на пенсию, но остались в памяти 
своих сослуживцев. 
Один из таких, Хаким Гафонов, — еще 
и ветеран Великой Отечественной вой-
ны. На чествование он, к сожалению, не 
пришел. Зато зал тепло поприветство-
вал его дочь Ольгу.
— Папу дома мы, конечно, видели ред-
ко. Но мы всегда гордились им и его про-
фессией. Я надеюсь, что дети его коллег 
так же относятся к работе своих родите-
лей, — говорит она.
Поприветствовать ветеранов пришли 
и известные гости. Среди них Эдгар За-
пашный, футболист Евгений Алдонин, 
актер Андрей Свиридов и другие.
Люди, которые служат в ОВД, абсолют-
но разные. Но спрашивая их, почему 
они решили работать в полиции, все 
как один говорят: мы хотели помогать 

людям. А лучше для этого работы 
и не найдешь. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

В воскресенье, 10 ноября, вся 
страна отметила День сотруд-
ников органов внутренних 
дел. А в преддверии праздника 
в Доме культуры «Дружба» по-
селения Вороновское поздра-
вили тех, кто уже не один год 
помогает обеспечить порядок 
на территории Новой Москвы.

По своим размерам ТиНАО значительно 
превышает территорию старой Москвы. 
Несомненно, обеспечивать порядок 
здесь достаточно трудно, однако сотруд-
ники ОВД прекрасно справляются со 
своей работой.
— Ваша профессия — это в первую оче-
редь дисциплина. В таком крупном ме-
гаполисе от сотрудников ОВД требуется 
особая выдержка, — заметил префект 
ТиНАО Дмитрий Набокин, который 
вышел на сцену ДК, чтобы поздравить 
полицейских с их профессиональным 
праздником. — И нам необходимо быть 
на таком же высоком уровне обеспече-
ния безопасности, какой поддержива-
ется по всей Москве. Все это возможно 
благодаря вам.
В этот день Дмитрий Набокин наградил 
тех, кто помогает предотвращать право-
нарушения и обеспечивать безопас-
ность на территории Новой Москвы. 
Примечательно, что из шести человек, 
трое — это женщины.
Например, майор внутренней службы 
Елена Летова уже 13 лет работает в по-
лиции. Сейчас она юрисконсульт право-
вого отдела УВД. 11 лет она занималась 
расследованием уголовных дел. А ра-
бота стала для нее местом, где она 
встретила и свою судьбу.
— Мой муж был оперуполно-
моченным, а я вела след-

8 ноября 2019 года. Префект ТиНАО 
Дмитрий Набокин (слева) поздравляет 
капитана полиции Артема Зинченко, 
который служит в Новой Москве, с про-
фессиональным праздником

СЛУЖБА Призвание 
помогать

о командире отделения патрульнопо
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ния безопасности, какой поддержива-
ется по всей Москве. Все это возможно 
благодаря вам.
В этот день Дмитрий Набокин наградил 
тех, кто помогает предотвращать право-
нарушения и обеспечивать безопас-
ность на территории Новой Москвы. 
Примечательно, что из шести человек, 
трое — это женщины.
Например, майор внутренней службы 
Елена Летова уже 13 лет работает в по-
лиции. Сейчас она юрисконсульт право-
вого отдела УВД. 11 лет она занималась 
расследованием уголовных дел. А ра-
бота стала для нее местом, где она 
встретила и свою судьбу.
— Мой муж был оперуполно-
моченным, а я вела след-

8 ноября 2019 года. Префект ТиНАО 
Дмитрий Набокин (слева) поздравляет 
капитана полиции Артема Зинченко, 
который служит в Новой Москве, с про-
фессиональным праздником

Префект ТиНАО 
Дмитрий Набокин: 

«Профессия 
сотрудника 

полиции требует 
особой выдержки»
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и говорили, что поедут на Олимпиаду. 
Но… — говорит Юрий Михайлович. 
Как потом выяснилось, американцы 
проплатили отказ японцев от участия 
в соревнованиях. Единственное, что 
могли сделать — отправить их как 
обычных спортсменов, не представля-
ющих свою страну. После этого визи-
та Клепалов побывает в Японии еще 
17 раз. И впоследствии его талант зри-
тели будут буквально боготворить. 

Очарованный странник
Молва о талантливом балалаечнике бы-
стро распространялась по Союзу. И од-
нажды Клепалов получил 

приглашение от Ирины Поплавской 
сняться в «Очарованном страннике». 
Да, тот самый мужчина с усами и бала-
лайкой и есть Юрий Клепалов. 
— После съемок эпизода, в котором 
я был задействован, ко мне подходит 
женщина, на которую я должен был 
смотреть во время игры, и говорит: 
«Вы так на меня смотрели, я была гото-
ва идти за вами хоть на край света», — 
смеется Юрий Михайлович. — Тогда 
я подумал: вот только киношных рома-
нов мне не хватает. 
Вообще, по мнению музыканта, все 
дело в балалайке. Есть в этом инстру-
менте мистика, которую никто не мо-
жет разгадать уже не один десяток лет. 

— Как-то после концерта осталась 
бабушка. Старенькая совсем. Си-

дит и сидит. Я решил подойти 
и узнать, как ей концерт, — 

вспоминает Клепалов. 
На что услышал неожи-

данный ответ: «Знаешь, 
милок, сижу здесь, и мне 
уходить не хочется. Мне 

уже 90 лет, я еще царя виде-
ла, а услышала балалайку — как 

будто дома побывала. С мамой, от-
цом, дедушкой поговорила». 
Так что есть в этом инструменте нечто 
необъяснимое. Хотя бы то, что и Юрий 
Михайлович, с виду серьезный, задум-
чивый музыкант, беря в руки балалай-
ку, меняется до неузнаваемости. Он на 
мгновение как будто становится тем 
12-летним мальчиком, который впер-
вые услышал звук балалайки и не мо-
жет забыть ее до сих пор. А играет он 
и сейчас всегда с закрытыми глазами. 

— Теперь хочу открыть собственную 
студию, — говорит Клепалов. — Все-
таки балалайка — это как душа русско-
го человека. Такая же широкая и неиз-
веданная. Но то, что я знаю о ней, хочу 
передать. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Возможно, мелодия бы так и не вышла 
за границы музыкальной школы. Но 
ансамблю Клепалова дали путевку 
в Болгарию, где он, кажется, окон-
чательно понял и поверил, что 
может писать завораживающие 
произведения. 
Однажды вечером он решил 
прогуляться и в кафе уви-
дел музыкантов, которые 
писали ноты. Подошел, 
разговорился. А по-
сле по просьбе ино-
странных коллег 
сходил за балалай-
кой и начал играть. 
Импровизировать. 
— Я по привычке 
закрыл глаза. Когда 
играю, всегда так де-
лаю, — говорит Клепа-
лов. — А открыв, увидел 
перед собой рюмочку. 
Продолжил играть, к нему 
подошел повар, который при-
нес картошку с грибами по-
болгарски. А через какое-то время 
другие посетители уже сдвигали сто-
лы поближе и пили за здоровье балала-
ечника. 
На следующий день музыканты нашли 
Юрия Михайловича, на память вручили 
розовые духи в деревянной резной шка-
тулке. И сказали, что такой игры они 
еще никогда не слышали. 
— Так я теперь еще лучше играть 
буду, — ответил Клепалов. И сдержал 
слово. 
После того как он переехал в Москву, 
карьера Юрия Михайловича пошла 
в гору. Он ездил по миру, покорял 
зрителей своей игрой. А в 1980 году 
впервые побывал в Японии, кото-
рая собиралась бойкотировать 
Олимпиаду в СССР. Перед 
Клепаловым и делегацией 
стояла важная миссия: 
переубедить японцев.
— Мы ходили на тепло-
ходе, я играл. Развлекали 
их как могли. Конечно 
же, они били себя в грудь 
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МАСТЕРКЛАСС

Мистика игры 
на простой русской 
балалайке

Юрию Клепалову, заслуженно-
му артисту РФ, рукоплескали 
Америка, Швеция, Дания, Гер-
мания, Финляндия… А его кон-
церты в Японии заканчивались 
одним и тем же — зрители 
обступали музыканта и разгля-
дывали его пальцы, которые 
заставляли балалайку звучать 
так, как это не мог сделать 
никто другой. Теперь Юрий 
Михайлович работает и живет 
в поселении Новофедоровское, 
а в Киевском надеется открыть 
собственную студию.

…Весь оркестр на мгновение, кажет-
ся, замер. А вместе с ним и 12-летний 
Юрий Клепалов, который в недоумении 
смотрел на коллег-музыкантов и не по-
нимал, что произошло. В зал зашел муж-
чина, на которого уставились все музы-
канты. 
— Он шел как святой, — вспоминает 
Юрий Михайлович. — Но тогда я не по-
нимал, почему все не могут оторвать от 
него глаз.
Это был балалаечник, который тоже 
когда-то играл в этом оркестре, а теперь 
учился в музыкальном училище. 
— Сейчас он небожитель! — сказали 
Клепалову.
И только когда тот заиграл, Юрий понял, 
почему. Звуки, которые раздавались из 
балалайки незнакомца, казались чем-
то сверхъестественным. По телу бежала 
дрожь. А такой завораживающей музы-
ки он еще не слышал. Домра, на которой 
играл Юрий, казалось, не передавала 
и сотой части того. 
После школы Клепалов поступил в музы-
кальное училище. Конечно же, по классу 
домры. А познакомившись с педагогом 
по балалайке, перевелся на другое отде-
ление. Тот, увидев игру музыканта, ска-
зал сразу — быть тебе балалаечником. 
И как в воду глядел. 

Маэстро творит с закрытыми 
глазами
Окончив училище, а потом консервато-
рию, Клепалов был направлен на работу 
в Тюмень, где он играл в ансамбле и пре-
подавал в музыкальной школе. И однаж-
ды, когда Юрий заигрался на инструмен-
те, у него в голове неожиданно родилась 
мелодия. 
— Я никогда бы и подумать не мог, что 
буду писать музыку, а тут вдруг что-то 
появилось само собой, — говорит Юрий 
Михайлович. 

На приеме в честь инаугурации 
Бориса Ельцина звучала песня 
«Православные», музыку для 
которой сочинил Юрий Михайлович 
Клепалов на рояле, который до сих 
пор стоит в Культурном центре 
«Яковлевское». Песня очень быстро 
стала популярной. Ее несколько 
раз исполняла и Надежда Бабкина. 

ФАКТ

Музыкант 
Юрий Клепалов: 
«Балалайка — 

как душа русского 
человека: 
открытая, 
добрая»

МУЗЫКА  ЭТО НЕ ТОЛЬКО 
КУЛЬТУРНОЕ ЯВЛЕНИЕ, 
НО И ЭЛЕМЕНТ ПОЛИТИКИ
25 октября 2019 года. 
Новофедоровское. 
Юрий Михайлович 
с любимым инстру-
ментом не расстается

8 ноября 2019 года. Скульптура оленя высотой три метра, появившаяся в парке 
«Скандинавия», попала в объектив Светланы Сивохо. Жители Коммунарки нарекли 
лесного зверя хранителем парка и с удовольствием фотографируются рядом с ним

ФОТОФАКТ

11 ноября 2019 года. Представитель подрядной организации Рафик Кудиров наблю-
дает за сносом здания, которое один хитрый житель Мосрентгена построил без раз-
решения: участок был выделен для сада, а он хотел организовать общежитие.
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Снегурочка
Ни один праздник не об-
ходится без обаятельной 
внучки Деда Мороза, 
хотя, по преданию, 
вовсе она никакая 
не внучка и даже 
не дочка.

— Но мне больше, конечно, по душе 
обычный костюм. Красная шуба, синяя — 
не важно, — говорит Павел  Бу ценко. 
Свою первую шубу он примерил еще 
в старших классах. Школьный завуч по-
просила Павла поздравить ребят с Новым 
годом. А потом уже профессия доброго 
волшебника никогда не оставляла его. 
Появились дети. Со своим другом, а по 
совместительству Дедом Морозом-кол-
легой, они ходили и поздравляли детей 
друг друга. И они верили, что волшебник 
настоящий. Даже одноклассников своих 
в этом убеждали, когда никто уже в него 
не верил.
— Мой друг иногда делал из своей маши-
ны «Дедмобиль». Вешал на нее макет оле-
ня, кучу гирлянд — для этого подключал 
дополнительный аккумулятор, а потом 
ехал поздравлять детей, — вспоминает 
Буценко. 
Сотрудники ГИБДД, конечно, машину 
останавливали. Только не за превыше-
ние, а чтобы сфотографироваться. Од-
нажды такой «Дедмобиль» встретили 

и дети Павла.
— Перед Новым годом мы ездим 
в деревню Кнутово, чтобы набрать 
родниковой воды. Едем к источни-

ку, а из-за сугроба выезжает Дед 
Мороз, тормозит нас и вручает 

подарки. Говорит моим ребя-
там: «Ты Арсений, а ты Ар-

Новые округа № 44 (360)

Но прежде чем достать из шкафа костюм 
Деда Мороза, который 11 месяцев висел 
в гардеробе, и перевоплотиться в добро-
го волшебника, он создает себе новогод-
нее настроение. А как можно готовиться 
к празднику, если он сам его не чувству-
ет? Просто: волшебник достает несколь-
ко искусственных елок, расставляет их 
в разных комнатах в своей квартире 
в Филимонковском и украшает игруш-
ками. А уже потом идет к гардеробу смо-
треть, что с его шубой за год сделалось. 
Прохудилась — значит подлатать, вален-
ки и сапоги износились — новые купить. 
А еще бороду, если нужно, расчесать 
и распушить. 
— Костюмов у меня много, — говорит 
Павел Буценко. — Шубы разных цветов: 
синие, красные. Есть облачение и для не-
обычного «кислотного» Деда Мороза. 
Особой моды среди волшебников нет. 
Тут уже вопрос в том, что больше нра-
вится детям. Одни «Морозко» насмотре-
лись, поэтому думают, что он должен 
быть в синей шубе. Другие на Сан-
та-Клауса из рекламы поглядыва-
ют. А взрослым, например, совсем 
надоедает привычный Дед Мороз. 
Поэтому к ним он может прийти 
с синей бородой, в огромных оч-
ках и берцах. 

Шапка
Впереди обязателен 
треугольный вырез. 
Это пошло от языч-
ников. Он похож 
на стилизованные 
рога — символ вла-
сти и могущества.

Шуба
Обязательно длинная. Поскольку зимой было холодно, Деда 
Мороза изображали именно в ней. А вот какого цвета у дедуш-
ки должна быть шуба, историки до конца понять и не могут. 
Одни говорят, что красная — цвет власти и могущества. Дру-
гие — синяя, цвет зимы и холода. 

Пояс
Должен быть белым с красным орна-
ментом — символ связи предков и по-
томков. В наши дни сохранился как 
элемент костюма, полностью утратив 
символический смысл и соответству-
ющую цветовую гамму.

Варежки
Трехпалые рука-
вицы в древности 
означали боже-
ственное начало. 
А то что их укра-
шают серебряной 
вышивкой, симво-
лизирует святость 
даров, которые 
принимают из рук 
волшебника.

Белые валенки
По легенде, в лютый мороз волшебник 
надевал именно такую обувь, расшитую 
серебром. Она означала святость, чистоту 
и север. Иногда встречаются изображения 
Деда Мороза в белых сапогах. 

Посох
Должен быть 
хрустальный или 
серебряный, на конце 
с полумесяцем — 
он символизировал 
возрождение. В сказ-
ках можно заметить, 
что посох Деда Мо-
роза способен ожив-
лять предметы. 

СКАЗКА

День 
рождения 
Мороза

МНЕНИЕ

Очень обидно, но родите-
ли, наверное, считали меня 
скрытным ребенком и почти 
полной дурой. А это было 
не совсем так. Во-первых, 
если что, я была не полной, 
а вполне худой. Во-вторых, 
они сами говорили, что надо 
отвечать, если спрашивают, 
а если не спрашивают — по-
малкивать. Я и помалкивала. 
Именно поэтому они всегда 
считали, что я верю в Деда Мо-
роза и ни о чем не догадыва-
юсь по обуви соседского дяди 
Вити, торчащей из-под крас-
ной дедовской «шубы». И я как 
будто не видела, как он, пре-
жде чем махнуть с папой рю-
мочку, оттягивал бороду на ре-
зинке, вместе с которой с его 
лица сползали и его усы. Лишь 
одно позволяло мне, трех-
летней, думать, что это все же 
настоящий Дед: он и правда 
подарил мне куклу, о которой 
я мечтала, красавицу-немку 
Лину. А ведь я не говорила 
дяде Вите, чего хочу, — только 
маме... 

Помню, меня все силились 
уложить спать в ту новогод-
нюю ночь, но я «партизани-
ла», припав к приоткрытой 
двери. Когда меня увели, Дед 
Мороз исчез на минуту в дру-
гой комнате и больше оттуда 
не выходил. Зато сосед дядя 
Витя неожиданно из комнаты 
вышел! 
Годы спустя я скажу роди-
телям, не желая их обидеть, 
что не поверила тогда в Деда 
Мороза , и что это был дядя 
Витя, мы посмеемся, и я буд-
то не замечу, как погрустнеет 
мама и нахмурится отец: им 
станет горько, что их сказка 
для дочери не удалась. Сей-
час их уже нет, родителей. 
Я ругаю себя за тот эпизод. 
Ведь на самом деле это были 
лучший Дед Мороз и лучшая 
кукла в жизни. И лучшая 
сказка, подаренная с любо-
вью. Дарите их чаще, сказки. 
Даже если они кажутся не-
лепыми.

НЕНИЕ

ОЛЬГА 
КУЗЬМИНА 
Обозреватель

ДАРИТЕ 
БЛИЗКИМ 
СКАЗКИ, 
ДАЖЕ ЕСЛИ 
ОНИ КАЖУТСЯ 
НЕЛЕПЫМИ 

18 ноября Дед Мороз отме-
чает свой день рождения. 
Совсем скоро он начнет гото-
виться к Новому году. Доста-
нет из шкафа шубу, а может 
и не одну, поставит пару запла-
ток… По крайней мере, ново-
московский Дед Мороз Павел 
Буценко к праздникам готовит-
ся именно так. 
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не дочка.
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Но прежде чем достать из шкафа костюм 
Деда Мороза, который 11 месяцев висел 
в гардеробе, и перевоплотиться в добро-
го волшебника, он создает себе новогод-
нее настроение. А как можно готовиться 
к празднику, если он сам его не чувству-
ет? Просто: волшебник достает несколь-
ко искусственных елок, расставляет их 
в разных комнатах в своей квартире 
в Филимонковском и украшает игруш-
ками. А уже потом идет к гардеробу смо-
треть, что с его шубой за год сделалось. 
Прохудилась — значит подлатать, вален-
ки и сапоги износились — новые купить. 
А еще бороду, если нужно, расчесать 
и распушить. 
— Костюмов у меня много, — говорит 
Павел Буценко. — Шубы разных цветов: 
синие, красные. Есть облачение и для не-
обычного «кислотного» Деда Мороза. 
Особой моды среди волшебников нет. 
Тут уже вопрос в том, что больше нра-
вится детям. Одни «Морозко» насмотре-
лись, поэтому думают, что он должен 
быть в синей шубе. Другие на Сан-
та-Клауса из рекламы поглядыва-
ют. А взрослым, например, совсем 
надоедает привычный Дед Мороз. 
Поэтому к ним он может прийти 
с синей бородой, в огромных оч-
ках и берцах. 

П

Шапка
Впереди обязателен 
треугольный вырез. 
Это пошло от языч-
ников. Он похож 
на стилизованные 
рога — символ вла-
сти и могущества.

Пояс
Должен быть белым с красным орна-
ментом — символ связи предков и по-
томков. В наши дни сохранился как 
элемент костюма, полностью утратив 
символический смысл и соответству-
ющую цветовую гамму.

Варежки
Трехпалые рука-
вицы в древности 
означали боже-
ственное начало. 
А то что их укра-
шают серебряной 
вышивкой, симво-
лизирует святость 
даров, которые 
принимают из рук 
волшебника.

Волосы и борода
Они должны быть густыми 
и седыми. Во-первых, потому 
что Деду Морозу очень много лет. 
А во-вторых, этот цвет означает 
мудрость, могущество и бо-
гатство.

Главный 
волшебник года 

считает,
что у него

лучшая работа —
дарить радость 

людям

Елка
Считалось, что это самое волшеб-
ное дерево в лесу. А все потому, 
что оно никогда не сбрасывало 
свои иголки, поскольку его обе-
регал Дед Мороз.

Игрушки
Тоже придумка 
новейшего време-
ни. Раньше, чтобы 
Мороз скорее 
уходил, крестьяне 
развешивали 
в лесу требуху, 
задабривая таким 
образом Деда 
Мороза.
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каша, правильно? Держите письма и по-
дарочки, — вспоминает Павел. 
Как после такого не поверить в суще-
ствование доброго волшебника? Хотя та-
ких неверующих тоже хватает.
— Как-то мальчик совсем невоспитан-
ный попался. Дерзит, пытается бороду 
оторвать, пришлось поговорить с ним, 
как пацан с пацаном: «Так вот, есть еще 
одно волшебство — сейчас я тебя каааак 
посохом шарахну! Ты, конечно, не за-
мерзнешь, но у тебя останется на лбу 
шишка на весь год, понял, старина?», — 
вспоминает волшебник. 
Так что приходится ему, как и всем Дедам 
Морозам, быть еще и хорошим психо-
логом.  
Когда он надевает костюм, то сразу же 
начинает говорить голосом волшебника. 
Стоит его только снять, и перед нами пред-
стает Павел Буценко, режиссер ДК «Мос-
ковский» и к тому же рок-музыкант. 
Волшебником он работает, начиная 
с 15 декабря и до конца Святок. За это 
время худеет на пять-семь килограммов. 
Кроме того, новомосковский Дед Мороз 
еще и постится, поэтому в праздники он 
как никогда в форме. 
Зато у такой работы есть и свои плюсы. 
Он тоже в Новый год получает подарки 
от детей, которые растут на его глазах. 
— Некоторых поздравляю на протяже-
нии 8–10 лет. Некоторые делают такие 
поделки! Например, у меня в квартире 
висит рождественская тарелка. Девочка 
обклеила ее специальной бумагой, на-
несла краску по трафарету и покрыла ла-
ком. Красота, — говорит Буценко. 
Поздравлять детишек он ходит, конечно 
же, не один. Со Снегурочкой. И если Па-
вел Буценко — Дед Мороз каждый год, 
то Снегурочки постоянством не отли ча-
ются. 
— И жена ею была, и дочка. Во Дворце 
культуры кого ни возьми — Снегурочка. 
А кто ей будет, зависит от настроения ге-
роини и времени, конечно же, — говорит 
Дед Мороз. 
 Есть у него и желание, которое он обяза-
тельно исполнит: добраться до Великого 
Устюга, познакомиться со своим стар-
шим коллегой. 
— Все что-то никак не получается. Но 
рано или поздно все равно доеду. Надо 
же коллегу навестить, — говорит Павел 
Буценко. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

Дед Мороз и Снегурочка на дом. 
Средняя цена за 30 минут: 
до 16 декабря — от 4000 рублей
17–19 декабря — от 5500 рублей
23–30 декабря — от 6500 рублей
31 декабря — от 6500 до 10 000 
рублей
1 января — от 5500 рублей
2 января — от 4000 рублей
3–6 января — от 3500 рублей
7–8 января — от 5000 рублей
14 января — от 4500 рублей 

Справка

Подарки
В древние времена 
Мороз никаких по-
дарков не дарил. 
Напротив, это его за-
дабривали дарами, 
чтобы он прекратил 
морозить и скорее 
наступала весна.
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— Да, когда на соревнования рань-
ше ездили, нас постоянно на таможне 
тщательно досматривали. Наши имена 
в паспортах были написаны одинаково, 
поэтому контроль мы быстро не проходи-
ли, — вспоминает Наталия. — Но теперь 
уже по-разному имена пишут. 
Для себя они, можно сказать, нашли свое 
призвание. Мама — случайно. Дочка — 
потому что, видимо, у нее это заложено 
с рождения. Хотя логичнее было бы уви-
деть Наталью в роли физика или мате-
матика. Ее мама окончила Тамбовский 
институт химического машиностроения. 
— Да, склад ума у меня математический. 
И знаете, это помогает. Просчитываешь 
все движения наперед. А еще уж навер-
няка знаешь, как выглядит прямоуголь-
ник, квадрат и что такое диагональ, — 
шутит Наталия. 
Самое сложное в чирлидинге — это 
синхронность. Когда 18 девушек одно-
временно, как один человек, 
должны подпрыгнуть или 
сделать несколько вра-
щений, тут математи-
ческий склад ума, рас-
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СОРЕВНОВАНИЯ

Главное 

для танца —
 

математика

Для себя они, можно сказать, нашли свое 
призвание. Мама — случайно. Дочка — 
потому что, видимо, у нее это заложено 
с рождения. Хотя логичнее было бы уви-
деть Наталью в роли физика или мате-
матика. Ее мама окончила Тамбовский 
институт химического машиностроения. 
— Да, склад ума у меня математический. 
И знаете, это помогает. Просчитываешь 
все движения наперед. А еще уж навер-
няка знаешь, как выглядит прямоуголь-
ник, квадрат и что такое диагональ, — 
шутит Наталия. 
Самое сложное в чирлидинге — это 
синхронность. Когда 18 девушек одно-
временно, как один человек, 
должны подпрыгнуть или 
сделать несколько вра-
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Можно смело 
сказать, 

что чирлидинг 
в России начался 

именно 
с Троицка

А как-то встретила знакомую, которая 
попросила выступить ее учениц на од-
ном из соревнований, только еще и взять 
в руки помпоны. 
— Мы выступили, а потом так и оставили 
это направление — продолжили танце-
вать с помпонами в руках, — вспоминает 
Наталия. 
Получилось так, что троицкая команда 
стояла у основ чирлидинга в России. 
— На первых порах выступления смотре-
лись очень корявенько и смешно. Осо-
бенно для человека, который занимался 
танцами, — говорит Наталия. 
Учиться приходилось за рубежом дис-
танционно — просматривая видео с вы-
ступлением чирлидерш. Это теперь у На-
талии есть целая команда — хореограф 
Анна Чубарова и трое тренеров, которые 
также параллельно и выступают на со-
ревнованиях. А тогда Наталии приходи-
лось полагаться на свое видение. 
И, как оказывалось, оно было верным. 
Троицкая команда начала принимать 
участие в чемпионатах России, занимая 
призовые места. 

Умение считать
Чирлидинг для Наталии Мальцевой стал 
уже делом семейным. Свою дочку Ната-
лью она всегда брала с собой на трени-
ровки, потому что дома ее не с кем было 
оставить. Так девочка пришла в этот 
спорт уже в два года. А теперь, практи-
чески наравне с мамой, тренирует ребят 
помладше и сама выступает на соревно-
ваниях. На Кубке России они вместе с на-
парницей взяли золото в парном пом-
фристайле. 

В Орле только что завершился 
Кубок России по чир-спорту. 
Команда Neo-Dance из Троицка 
стала победителем в дисципли-
не пом-фристайл и теперь гото-
вится к новым соревнованиям. 

Мужская задумка

Вообще чир-спорт, а по-другому чир-
лидинг (иногда его пишут через «е». — 
«НО») стал развиваться всего лишь 
23 года назад. И только 12 лет назад его 
признали официальным видом спорта. 
Чирлидинг — это вид спорта, который со-
четает в себе элементы акробатики, тан-
цев и шоу. Иными словами, это группа 
поддержки спортивных команд, которая 
выступает перед игрой футбольных или 
баскетбольных команд. Этот спорт заро-
дился в Америке. В 30-е годы XX века там 
уже изобрели помпоны для выступлений 
(отсюда и дисциплина пом-фристайл). 
Интересно, что этим видом спорта за-
нимались несколько президентов США: 
Рузвельт, Эйзенхауэр, Рейган и Буш-
младший. Это нисколько не странно, по-
скольку чирлидинг придумали именно 
мужчины в конце XIX века. Несколько 
молодых людей из Миннесоты так пере-
живали за любимую футбольную коман-
ду, что решили поддержать ее, повторяя 
рядом с полем заранее выученные дви-
жения и выкрикивая приободряющие 
фразы. В Россию чирлидинг пришел спу-
стя век — в 1996 году.

Начали вовремя
Тренер Наталия Мальцева, переехав 
жить в Троицк, набрала группу девочек, 
с которыми занималась бальными тан-
цами. Потом открыла студию, где за-
нималась современной хореографией. 

считывающий все до секунды, точно не 
помешает. 
— Помню нашу первую победу на чемпи-
онате Европы. Мы даже и не поверили, 
когда нас вызвали к пьедесталу, не объ-
являя места. А узнав, что мы первые, не 
могли сдержать слез, — говорит Наталия.

Алина Зинина
newokruga@vm.ru
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Владимир Петрович Пресняков 
родился 26 марта 1940 года. После 
окончания училища стал лауреа-
том Московского международно-
го фестиваля джазовой музыки 
в составе квартета выдающегося 
советского джазового пианиста 
Бориса Рычкова, который стал 
кумиром и учителем молодого 
музыканта на долгие годы. А вот 
вторым увлечением Преснякова 
на всю жизнь стал футбол, в кото-
рый он играет до сих пор.

Справка

Музыкант Владимир 
Пресняков считает 
Москву своим род-
ным городом, хотя 
родился далеко 
отсюда

ПЕРСОНА

Владимир Пресняков: 
Судьбу не обманешь!

Владимир Пресняков-стар-
ший, или, как принято на-
зывать его, Петрович, от-
мечает 40-летний юбилей... 
Но не творческой деятельно-
сти, нет. 40 лет назад он при-
ехал покорять Москву. Это сей-
час его музыку знает и любит 
вся страна, а тогда его, на заре 
карьеры, преследовали 
за «слепое следование Западу», 
«лохматые прически», «вызы-
вающее поведение на сцене» 
и «мерзкий репертуар». 

Владимир Петрович, что значит 
столица в вашей жизни?

Я люблю Москву, это мой город. Хотя ро-
дился совсем в другом месте — отец был 
военный, наша семья кочевала по горо-
дам. При том что мама, дедушка и праде-
душка были музыкантами. Но благодаря 
отцу я с пяти лет поселился в Екатерин-
бурге, там же женился, у меня родился 
сын. Там впервые стал играть в футбол, 
который стал моей любовью на всю 
жизнь. Оттуда уехал в Москву, причем 
вначале жил недалеко от Сретенки, а по-
том переселился на окраину, на берег 
Яузы. 

Обычно музыканты посвящают 
женщинам свои произведения. Ин-
тересно, какие девушки вам нрави-
лись в молодости?

Разные в разное время. Насмотревшись 
кино и начитавшись книг, я в юности 
был романтичным молодым человеком. 
Моим кумиром был Печорин, княжна 
Мэри волновала мое воображение дол-
гие годы. И я хотел так же, как и Печо-
рин, завоевывать женские сердца. 
Вспоминается забавный случай. Ког-
да я учился в музыкальном училище, то 
влюбился в самую красивую девушку, ко-
торая не хотела обращать на меня внима-

ния. Но я был юношей изобретательным: 
заплатил цыганке, чтобы она напроро-
чила ей счастье в лице меня. Отдал цы-
ганке всю стипендию. Цыганка свое дело 
сделала, мои шансы взметнулись до не-
бес. Но судьбу не обманешь… Мы долго 
встречались, но вмешалась мама девоч-
ки. Она была из хорошей семьи, и в гла-
зах мамы я был разгильдяем. Мама ре-
шила, что партия для дочери неудачная. 
А позже каялась: я ведь стал известным 
музыкантом, а девушка к тому времени 
уже успела дважды выйти замуж и дваж-
ды развестись. 

А как вы встретили свою будущую 
жену Лену?

Я привел ее в свой ансамбль. Искал для 
коллектива молодую певицу с хорошим 
голосом. Лена сначала не поверила мне, 
решив, что я так к ней клинья подбиваю. 
Она запела, у нее оказались прекрасные 
вокальные данные, она была красива, 
замечательно двигалась, потому что 
имела еще и «мастера спорта» по худо-
жественной гимнастике. И через какое-
то время я действительно осознал, что 
тону! Я влюблялся в нее все больше, 
а она держалась стойко. Я стал дарить ей 
стихи, подставляя в классические бай-
роновские строки ее имя. Мы ездили на 
гастроли, и я вечерами царапался к ней 
в номер, бил себя в грудь и уверял, что 
не буду давать волю рукам. Потихонечку 
все же своего добился. Мы тайно стали 
бегать друг к другу на свидания. В итоге 
Лена стала моей женой, и мы несколько 
лет назад справили золотую свадьбу. 

И в вашей жизни появился Володя…
Мне кажется, что на Володе крупными 
буквами написано, что он — дитя любви. 
Он стал очень быстро проявлять музы-
кальные способности, в три года научил-
ся играть на фортепиано. Первую песню 
сочинил для группы «Круиз». Но извест-
ность пришла после того, как он спел в ху-
дожественном фильме свой «Зурбаган». 

 А как ваши соседи отнеслись к по-
явлению за стеной такого шумного 
жильца? 

Тут мне действительно повезло. Мои со-
седи никогда не жаловались и порой 
даже просили, чтобы я почаще им за 
стенкой играл «на кларнете и трубе». 

Для граждан СССР кухня являлась 
любимым местом. Кто побывал 
на вашей?

Слово «интеллигенция» у меня вызывает 
улыбку, поскольку я так и не понял, что 
же это такое. Я понимаю, что настоящим 
интеллигентом был академик Лихачев, 
но ко многим, кто себя таковыми счита-
ет, я бы это слово не применял. Но, тем 

не менее, наша кухня — это в про-
шлом действительно основное место 
посиделок. На нашей кухне собира-
лись многие музыканты, известные 
артисты, поэты. Среди них — Илья 
Резник, Стас Намин, Александр Вулых, 
Валерий Савушкин, добрая половина 
группы «Веселых ребят» и все «Само-
цветы», Сережа Беликов. Бывали очень 
известные джазовые музыканты, мно-
гие из которых сейчас живут в Америке. 
Здесь сиживали Лариса Долина и Мар-
шал… Выпивалось пиво, вино... Сейчас 
гости тоже заходят. Но мы все больше 
пьем чай или кофе.

Елена Булова
newokruga@vm.ru
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«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые вы 
сможете увидеть на неделе. 

Любимый многими поколениями актер 
с редким обаянием и знаменитой «збру-
евской» улыбкой. Роли в кино и театре, 
востребованность, популярность. Каза-
лось, судьба ничем актера не обделила! 
Он сделал прекрасную карьеру, и рядом 
с ним всегда были признанные красави-
цы: Валентина Малявина, Людмила Са-
вельева, Елена Шанина, но сегодня актер 
признается, что так и не познал настоя-
щего личного счастья. 
Почему так вышло? Что помешало акте-
ру построить крепкие отношения? Верит 
ли он сегодня в любовь и чего желает 

своим дочерям Наталье и Татьяне? Ре-
жиссеры всегда рвали Збруева на части. 
Он идеально подходил для военных кар-
тин. В нем были природная выправка, 
положительное обаяние. Следователь 
Алешин в фильме «Два билета на днев-
ной сеанс» сделал его известным на всю 
страну. А после роли Григория Ганжи 
в «Большой перемене» Збруев стал, без 
преувеличения, секс-символом. Удиви-

тельно, но возраст не в силах изменить 
неотразимое обаяние актера. Когда ре-
жиссер Михаил Сегал пригласил 76-лет-
него Збруева сыграть старика в фильме 
«Кино про Алексеева», то с удивлением 
обнаружил, что актер в прекрасной фор-
ме и для роли его придется специально 
«старить».
За большую актерскую жизнь Алексан-
дру Збруеву приходили пачки писем от 
женщин со всех уголков нашей страны, 
даже из женских тюрем. Но сам актер 
признается, что никогда не был счастлив 
в любви. «Я не знаю, что такое любовь, 
да, вначале кипят страсти, но потом при-
мешивается что-то еще... в конце концов 
остается только ответственность по от-
ношению к человеку, которого ты когда-
то любил».

Одинокая женщина 
желает познакомиться

Лара Крофт

Клавдия решила расклеить по горо-
ду объявление: «Одинокая женщина 
желает познакомиться...» На ее при-
зыв откликнулся интеллигентный ал-
коголик, в прошлом — знаменитый 
циркач.

Неподражаемая Анджелина Джоли 
в роли очаровательной мисс Крофт. 
Она владеет всеми видами рукопаш-
ного боя, стреляет из любых видов 
оружия и способна выжить в самых 
экстремальных условиях.

ЧТО ТАКОЕ 
ЛЮБОВЬ, АКТЕР, 
ПО ЕГО СЛОВАМ, 
ТАК И НЕ УЗНАЛ

Александр Збруев: Три истории любви

Красота 
по-русски

Думаете, конкурсы красоты в России — ве-
яние лишь последних десятилетий? Нет — 
первые конкурсы красоты в Российской 
империи появились в начале ХХ века. 
Правда, особого энтузиазма в обществе 
они не вызывали. Более того, немного-
численные конкурсантки скрывались за 
вымышленными именами. Программа 
расскажет об истории конкурсов в России.

23 ноября
Сб / 15:30

24 ноября
Вс/ 17:40

23 ноября
Сб/ 13:45

24 ноября
Вс/ 22:45

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ
Блюдо это можно готовить 
не только с булгуром, но так-
же и с рисом или любой дру-
гой рассыпчатой крупой

Каждую репку помыть, натереть мас-
лом и перцем и завернуть в фольгу. 
Выпекать в духовке 45 минут

Лук и морковку 
нашинковать и об-
жарить на подсол-
нечном масле до по-
луготовности. Булгур 
отварить и смешать 
с овощами. Грибы 
нарезать на дольки 
и также обжарить 
на небольшом огне, 
после чего добавить 
в овощную смесь. 
Посолите и поперчи-
те по вкусу

Репку достать из фольги, немного 
остудить и чайной ложечкой убрать 
практически всю мякоть. Смешайте ее 
с остальной начинкой и этой смесью 
нафаршируйте репу. Отправьте вновь 
в духовку на 15 минут

Для красоты и вкуса фарширован-
ную репу можно также посыпать 
тертым сыром.
Приятного аппетита

1

2

3

4
5
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Фаршированная репа
Ингредиенты:
Репа — 3–4 шт.
Булгур — 80 г
Грибы — 100 г

Морковь — 
1 шт.
Лук — 1 шт.
Специи

Этот овощ как-то очень неза-
служенно забыт, а ведь по своим 
вкусовым качествам он ничуть не 
уступает картошке, а по содержа-
нию полезных веществ и микро-
элементов ее превосходит!

Необычное 
гранатовое вино
10 ноября отмечался Празд-
ник граната. В этот день 
садоводы демонстрируют 
различные сорта этого 
плода, готовят из него соки 
и варенье.

Гранат нам, москвичам, при-
вычнее есть в свежем виде. 
Однако в индийской, азер-
байджанской и грузинской 
кухне он очень распростра-
нен в самых разных блюдах. 
Там с ним готовят соусы, 
салаты.  А 30 лет назад вино-
делы из Израиля научились 
создавать гранатовое вино: 
в плодах много кислоты, 
мало сахара, и напиток ранее 
не получался — не удавалось 
поддержать брожение. Сейчас 
такое вино делают в Турции, 
Армении, Азербайджане.

Анна Михайлова
newokruga@vm.ru

Экзотическая ягодка
В ноябре созревает одна из самых вкусных ягод 
осени — фейхоа. Мало кто знает, но необычный 
экзотический плод отличается большой 
полезностью. 

Дело в том, что в фейхоа содержится огромное ко-
личество йода. В ста граммах плодов оно может до-
стигать 35 мг, в то время как ежедневная норма для 
организма человека — всего лишь 0,15 мг! Фейхоа 
часто используют в профилактических целях. Экзо-
тический плод рекомендуют употреблять при забо-
леваниях щитовидной железы, связанных 
с недостатком йода, а также при 
атеросклерозе, гипо- и авита-
минозе, заболеваниях желу-
дочно-кишечного тракта. 
Кроме того, фейхоа богато 
высоким содержанием 
витамина C, а поэтому 
полезно для повышения 
иммунитета при про-
студе. Кстати, есть яго-
ду нужно целиком — с ко-
журой. А еще из нее можно 
приготовить вкуснейшее 
варенье на зиму. 

Анастасия Федосеева 
newokruga@vm.ru

Частности Реклама

Коллекционирование

Транспортные услуги

Работа и образование

Недвижимость

● Выкуп авто. Т. 8 (929) 999-07-90
● А/грузоперевозки. Т. 8 (495) 642-38-29

● Продать/Сдать кв-ру. 495–9256601.ru

●  Купим :  будды ,  янтарные  бусы  до 
250 000 руб. Т. 8 (925) 403-68-83

●  Рабо чие  ма га зина  и  с к л ада . 
Т. 8 (499) 649-34-82
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ВО ВСЕМ МИРЕ БЕРУТ ОТГУЛ, ЧТОБЫ КУПИТЬ ДЕШЕВЛЕ

крупнейшие торговые сети — 
даже в полночь. Причем пер-
вым покупателям предлагаются 
серьезные скидки — от 50 до 
80 процентов. Это делается для 
того, чтобы привлечь в магази-
ны как можно больше покупа-
телей.
Увы, в России, как пояснил 
эксперт, «черные пятницы» 
до последнего времени имели 
свою особенность.
— Первая и главная — про-
давцы жульничали. Цены 
сначала поднимали, а по-
том, якобы, опускали, — 
рассказывает Кудрявцев. — 
Но сейчас, в эпоху интернета, 
этот номер не проходит. Не так уж трудно 
узнать, сколько в какой день стоил тот 
или иной товар.

А вот вторая особенность, увы, сохра-
нилась.
— У нас меньше серьезных скидок. Аме-
риканские магазины-монстры могут 
«прогнуть» какого-нибудь производи-
теля продавать свои товары дешевле, 
а наши — не могут, — пояснил президент 
Гильдии маркетологов Игорь Березин. — 
Потому что в США совсем другие, более 
серьезные обороты торговли, и сети 
выкру чивают руки производителям, как 
хотят.  У нас же обороты во много раз 
меньше,  а значит, убедить производи те лей 

делать серьезные 
скидки сложнее. 
Зато у нас ред-
ко бывают дав-
ка и даже дра-
ки в магазинах 
за самый деше-
вый товар. 
— Плюс наша 
«черная пят-
ница» — не 
единствен-
ная в году, — 

пояснил эксперт. — 
Цель ЧП — стимулировать 
спрос в «мертвый сезон» — но-
ябрь, когда народ еще не начал 
тратить деньги в преддверии 
новогодних праздников. Но ре-
альные доходы москвичей не ра-
стут уже шестой год. Поэтому для 
стимуляции спроса ЧП приходится 
проводить и в январе, и в мае, а то 
и в другие месяцы,
Никита Миронов 

newokruga@vm.ru

Магазины, бывает, обманывают 
покупателей во время акции. 
При покупке основного това-
ра предлагают сопутствующий 
и уточняют, что это подарок 
магазина. Например, при покупке 
обуви предлагают крем по ухо-
ду за ней. Покупатель уверен: 
если это подарок, то он должен 
быть бесплатный, но ошибается. 
На кассе все молча пробивают, 
складывают в пакет и отдают, 
при этом мило улыбаясь. Но по-
том оказывается, что покупатель 
оплатил и крем по уходу за обу-
вью. Вернуть его уже нельзя 
по законодательству.
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Кстати

Совсем скоро, 28–30 но-
ября, в Москве пройдет 
«черная пятница» — самая 
масштабная распродажа 
в году. Что можно будет купить 
со скидкой? Какие ошибки 
важно не совершить?

Продаваться со скидкой будет почти все. 
Одежда, обувь, бытовая техника, косме-
тика, мебель... Даже очки!
«Черная пятница» — изобретение амери-
канское. Обычай устраивать распродажи 
в этот день установился еще в XIX веке, 
а термин «черная пятница» появился 
в 1966 году.
— Этот день не является официальным 
праздником, но многие работники, при-
чем во всем мире, берут отгул, чтобы ку-
пить что-то подешевле, — рассказывает 
кандидат экономических наук, препода-
ватель МГУ Виктор Кудрявцев. — В «чер-
ную пятницу» магазины открываются 
очень рано — около 5 утра, а некоторые 

Пять советов для удачных 
покупок
1. Не стоит бежать в магазин 
и тратить деньги, если они у вас 
последние. Будут и еще рас-
продажи. Ближайшая — после 
Нового года.
2. Никогда не смотрите на процен-
ты. Абсолютно не важно, сколько 
продавец скинул. Важно понять — 
готовы вы, допустим, заплатить 
за телевизор 20 тысяч или нет.
3. Не покупайте лишнее! 
Если у вас уже есть, 
скажем, кофе-машина, 
не стоит брать еще 
одну только потому, 
что она дешевая. 
Иначе ваша покупка 
быстро станет хламом. 
4. Старайтесь делать 
крупные покупки, чтобы 
хорошо сэкономить. Потра-
тить целый день, чтобы выиграть 
100 рублей, купив носки со скид-
кой, глупо.
5. Уточните у продавца усло-
вия распродажи. Часто бывает, 
что вы не можете купить или об-
менять проданный в результате 
акции товар. 
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22 ноября 2018 года. 
Алина Фролова 
делает покупки
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Самая теплая осень XXI века 
Синоптики на этой неделе выступили с заявлени-
ем, что весна 2019 года станет самой теплой в этом 
столетии.

Правда, при этом стоит помнить, что это всего лишь 
19-я весна столетия. И тем не менее это считается тре-
вожным сигналом, поскольку лишний раз нам напоми-
нают о глобальном потеплении климата.
— В текущем тысячелетии теплая погода в период 
с 12 по 18 ноября отмечалась девять раз, — отметили 
в Гидрометцентре. — Последний раз — в 2017 году, когда 
максимальная температура днем достигала +5...+6 °С. 
Ноябрь 2019 года пополнит их число. А осень может 
оказаться самой теплой в этом столетии, и не только.
Кстати, напомним, что ранее на этой неделе метеоро-
лог Роман Вильфанд сообщил, что москвичей в этом 
году ждет так называемая розовая зима. Этим непри-

вычным для нас термином на самом деле называется 
зима, когда средние температуры немного выше при-
вычных.
И все-таки синоптики пояснили, почему именно «розо-
вая». Дело в том, что именно таким цветом отмечается 
на карте территория, где ожидается температура не-
много выше нормы. Красным цветом — регионы, где 
значения столбика термометра могут значительно пре-
высить норму. Голубым или синим цветом отмечают 
территории, где температура, соответственно, может 
быть значительно ниже нормы. 
Так что этот год и эту зиму мы, скорее всего, мерзнуть 
не будем. Хотя... пока никто не отменял поговорку, 
что синоптики не ошибаются с прогнозом, а вот с ме-
стом — могут запросто.

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Очень удачная неделя. Успех гаранти-
рован в эти дни практически в любых 
делах, за которые вы возьметесь. Так что 
стройте самые смелые планы и действуй-
те. Лучшие дни — четверг и пятница.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львам всю неделю будет улыбаться уда-
ча как в сфере карьеры и финансов, так 
и на личном фронте. В эти дни можно 
браться за самые сложные дела — все 
получится. Лучший день — воскресенье.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцы получат шанс заняться тем, что 
так любят, — кому-то помогать. Только 
делайте это не в ущерб себе и семье. Бла-
гоприятные дни — среда и вторник.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Неделя способствует укреплению от-
ношений с партнерами как в деловой 
жизни, так и в личной. Будьте осторож-
ней дома во время работ, где есть риск 
пораниться. Лучший день — суббота.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Одна из лучших недель для шопинга — 
если вы давно планировали какие-то 
крупные покупки, не откладывайте. 
Удачные дни — вторник и суббота.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козероги полны сил и готовы к большим 
свершениям. Не упускайте из виду идеи, 
которые появятся в эти дни, — какие-то 
из них окажутся очень ценными. Форту-
на улыбнется вам в среду и субботу.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам пора побаловать себя об-
новками. Купите что-то из одежды или 
аксессуаров, что поднимет настроение. 
Удачные дни — понедельник и суббота.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Перед Весами встанет сложный выбор — 
в эти дни откроются новые перспективы 
как в карьере, так и на личном фронте. 
Возможно, придется чем-то жертвовать. 
Лучшие дни — вторник и пятница.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Неделя откроет новые пути к достиже-
нию заветных целей. Не отказывайтесь 
при этом от помощи и советов друзей 
и близких. Удача ждет Водолеев во втор-
ник и четверг.

РАК / 22.06–22.07 /
Ракам в эти дни может понадобиться 
опора в лице близких. Некий упадок сил 
и апатия станут следствием усталости — 
пора как следует отдохнуть. Благоприят-
ные дни — понедельник и среда.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионам пора взять себя в руки 
и начать идти в направлении какой-то 
из целей, запланированных на этот год. 
Обстоятельства сложатся в вашу пользу. 
Удачный день — воскресенье. 

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Пришло время сбавить обороты, рассла-
биться и просто плыть по течению жиз-
ни, наслаждаясь приятными мелочами. 
Лучшие дни — среда и воскресенье.

в Скорпионе до 22 но ября, 
затем в Стрельце

убывает, во Льве до 20 ноября, в Деве до 22 но ября, 
в Весах до 24 ноября, далее в Скорпионе

новолуние 
26 ноября, 18:05

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Боров. Доха. Валюта. Крылов. Гранд. Ампер. Депеша. Мятлик. Аврал. Денис. Гепард. Дживс. Нин. Жанр. Кардамон. Милитари. Обвал. Дыра. Армия. Нал. Найк. Ротмистр.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Дача. Альпинизм. Семя. Багаж. Арбенин. Пита. Водоканал. Джин. Дрок. Муж. Сыктывкар. Сало. Вака. Влади. Отпор. Мыс. Апорт. Акрил. Нар.СКАНВОРД

стоп-кадр

Вот вам и аномалии природы: 
в «Солнцево-парке» вновь 
расцвели ромашки. Анастасия 
Кибанова не смогла пройти 
мимо этого чуда, остановилась 
и решила погадать на цветах: 
сбудется ее желание или нет, 
будет эта зима холодной или по-
радует нас легким морозцем 
и пушистым снежком. И, знаете, 
по всему получается, что зима 
будет просто отличной!

Ромашки дарят 
москвичам 
вторую весну
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